



FRENTE POLÍTICOS

1. Injusto. La presidenta **Claudia Sheinbaum** calificó como injusta la decisión del gobierno de Estados Unidos de suspender la importación de ganado vivo mexicano debido a la presencia del gusano barrenador. La medida fue anunciada por el Departamento de Agricultura estadounidense, encabezado por **Tom Vilsack**, y ya afecta los cruces en toda la frontera sur. **Sheinbaum** defendió el trabajo técnico de su gobierno y destacó los esfuerzos coordinados por el secretario de Agricultura, **Julio Berdegué**, para contener y erradicar la plaga. El impacto económico aún no se calcula, pero la fricción es evidente. Es hora de que entre en acción el equipo completo.

2. Invitado. México está listo para abrirle los brazos a un Papa que, según sus cercanos, ya carga la maleta mariana. **León XIV**, primer pontífice de la orden agustiniana, podría pisar pronto suelo mexicano si prospera la invitación que **Rosa Icela Rodríguez**, la secretaria de Gobernación, llevará personalmente al Vaticano. El propio padre **Marco Antonio Luna** lo anticipa con devoción: "No venir a la Basílica es pecado". El mensaje es que la 4T también quiere su foto con el Papa. Y si todo sale bien, hasta la Virgen de Guadalupe podría formar parte del nuevo protocolo político-religioso. Entre estampitas y misales, también se hace diplomacia.

3. Desobediencia. **Lenia Batres**, autoproclamada "ministra del pueblo", fue captada volando en primera clase rumbo a Oaxaca, acomodando su equipaje entre el lujo que distingue esa sección

de la aeronave y sus contradicciones. La fotografía corrió como fuego en redes y revivió las críticas por su austeridad de palabra, pero no de boleto. No es la primera vez que su narrativa choca con la realidad: ya había sido señalada por usar vehículos oficiales de alta gama. ¿Y la austeridad que pide **Claudia Sheinbaum**? Con ministros así, no hace falta oposición. La 4T dice servir al pueblo, pero prefiere abordarlo desde el confort de la clase ejecutiva.

4. Herencias. En Morelos y en Veracruz, la violencia política no es sólo un síntoma, es parte del legado. De **Cuauhtémoc Blanco** a **Margarita González Saravía** y de **Cuitláhuac García** a **Rocío Nahle** lo que se transfiere no es sólo el poder, sino los focos rojos. Según Integrallia, ambas entidades encabezan los reportes por agresiones, amenazas y asesinatos ligados al proceso electoral. ¿La razón?, el crimen organizado impone candidatos, elimina rivales y opera municipios como franquicias. Heredar el cargo ya no es continuidad, es cargar con la podredumbre institucional. ¿Y la 4T de **Luisa María Alcalde**? Muda.

5. Necedad. El legislador **Gerardo Fernández Noroña** niega que el Senado le haya pagado su viaje a Estrasburgo... aunque hay una factura con QR del SAT que dice exactamente lo contrario. Insiste en que él lo cubrió "de su bolsillo" y acusa a la periodista que lo exhibió de mentirosa, intrigante y golpista; pero los números no mienten, aunque él sí. Otros presidentes del Senado, de todos los colores, han financiado sus viajes sin escándalo. **Fernández Noroña**, en cambio, convierte cada boleto en barricada. A veces no es el costo del viaje lo que irrita, sino la arrogancia con la que se pretende ocultarlo. Se sigue creyendo que los ciudadanos son estúpidos.